

emmaüs Fraternité

INFLUENCE DE LA MORALITÉ OU DE L'IMMORALITÉ SUR LA PHYSIONOMIE. — DESSIN PAR BERTALL.



Collège.

Salon.

Profession et mariage.

Chef de famille.



Que deviendra-t-il ?



Faubourg.

Estaminet.

Vice et misère.

Mendicité.

Bonjour tristesse

Quand je te vois derrière ce bar
A regarder s'enfuir ta vie,
Quand la tristesse de ton regard
Bleu au soleil, se grise d'ennui.
Quand tu me dis : je veux partir
Et vivre ma vie près de toi !
Alors je m'efforce de te sourire
De te donner un peu de joie
L'espoir alors brille en tes yeux
Comme un timide et tendre aveu
Et mon coeur gonflé de bonheur
Bat la chamade, compte les heures.
Bientôt nous serons réunis
Loin d'ici dans un paradis
Mes yeux seront couleur Amour
Et ton sourire sera soleil
Qui viendra réchauffer mon coeur
En un grand brasier de bonheur.

Départ

Un jour je partirai
continuer ma vie
Pour suivre mon chemin,
Poursuivre mon destin
Mais avant de partir
Je passerai chez toi
Te regarder sourire
Et entendre ta voix
Un jour je partirai,
Mais,
te prenant la main
Ma mie je t'embrasserai
et je te dirai... Viens !

Michel Weso

"L'espérance"

Victoire rayonne sur le monde
qui cherche la vérité.
Oh croit source féconde d'amour
et de liberté. Redonne la
vaillance aux pauvres et aux
malheureux. C'est toi notre
espérance, qui nous mèneras vers
Dieu.
Rassemble tous nos frères à
l'ombre de tes grands bras, par
toi, Dieu notre père au ciel
nous accueilleras.

Gérard Lefevre (Albi)

"Le livre"

Vous qui m'aimez,
veuillez me conduire chez mon maître, le relieur.
Lui seul sait ce qu'il me faut, de préférence,
être habillé de cuir, mais toujours sur mesures.
Même si mon dos n'a pour décor qu'un titre,
il sera élégant, bien proportionné, horizontal.
Si j'ai des nerfs, je les désire bien droits,
pincés comme il se doit.
Mes coiffes seront carrées.
Je veux me tenir debout, sans pencher.
A plat, je dois rester fermé, sans bailler,
mon carton légèrement cambré, s'ouvrira facilement,
afin que je puisse être lu agréablement.
Si je suis rogné, je le serai, mais net et régulier.
Une couronne d'or saura me protéger.
Mes chasses seront proportionnées à ma taille,
mes gardes d'équerres et bien égales.
Si je suis ébarbé, je veux l'être sans bavure.
Ainsi, avec amour paré,
vous me rangerez aux côtés de mes frères
et pour toujours votre ami fidèle,
Je serai.

Gérard Lefevre (Albi)



Parole ouverte à Châtellerault

Dans le cadre de la rencontre mensuelle "Parole Ouverte", nous nous sommes retrouvés (compagnons et amis) un vendredi soir à 19 h pour une réunion un peu exceptionnelle avec pique-nique près sur place à la Tour.

L'idée est venue suite à une réunion de responsables de Fraternité en mars autour du thème "L'enjeu de l'accueil".

A Naintré, nous avons reformuler des questions et travailler en 3 carrefours de 10 personnes.

Voici les réflexions et propositions nées des différents échanges :



1/ *Quels moyens offrent aujourd'hui la C^{té} pour rendre le passage (plus ou moins long) du compagnon le plus positif possible ?*

La C^{té} offre un toit et donne une sécurité. Elle permet que la personne soit accueillie, puisse manger, se laver... Ce sont les compagnons qui font cet accueil et c'est l'affaire de tous.

Le travail c'est important, cela permet de penser à autre chose, on sait pourquoi on travaille et quand cela ne va pas on peut changer de poste. Il n'y a pas de patron. Chacun a son rythme de travail et celui qui ne sait rien faire de ses mains apprend quelque chose. Celui qui vient de faire la route n'a pas toujours envie de se mettre dans l'ambiance et il faudra du temps. La C^{té} offre le temps qu'il faut aux gars pour aller mieux. Certains sont là aussi car Emmaüs ça leur plaît, ils sont motivés.

A la communauté on est soigné et c'est important de pouvoir s'occuper de sa santé, on peut aussi parler à quelqu'un et cela rassure. Ainsi quoiqu'il en soit si l'on repart on est toujours mieux au moins physiquement et l'on a pu être ECOUTE. Pour ceux qui sont là depuis plus longtemps, la possibilité d'avoir eu une formation (comme le permis) a permis de durer comme la diversité de l'habitat (passage d'un grand groupe à une plus petite maisonnée).

2/ *Quels moyens pourraient-elle offrir ?*

Une venue d'Assistante sociale pourrait aider pour les papiers...

Certains commencent à se préoccuper de la retraite qui arrive, que va-t-il se passer ? Si la c^{té} payait le permis entièrement ce serait l'idéal. C'est important d'informer le cuisinier car c'est souvent lui qui fait l'accueil et il faut rappeler souvent que l'accueil est l'affaire de tous. Pouvoir augmenter la capacité d'accueil des passagers.

3/ *Quelles attitudes devrions-nous avoir pour que la vie en c^{té} soit plus facile ?*

L'importance de l'entraide : si certains se laissent vivre ça ne va pas ; c'est mieux quand on se donne des coups de mains.

La tolérance : essayer d'accepter le caractère de chacun ; ce qui n'est pas toujours facile et le responsable doit éviter qu'il y ait trop de tension. C'est bien quand il n'y a pas de clans et qu'il y a une bonne camaraderie. Pour cela c'est bien de rester quelques temps.

L'ambiance est meilleure quand chacun s'intéresse à son travail.

Il ne faut pas se sentir gêné d'être à Emmaüs. Il faut savoir garder sa dignité.

Il nous faudrait apprendre à faire attention aux bonnes nouvelles que nous vivons plutôt que de ne retenir que les mauvaises.

4/ *Qu'est-ce qui nous vient à l'esprit spontanément quand on nous dit le mot c^{té} ?*

La communauté c'est vivre en groupe, vivre ensemble, partager, s'aider. La c^{té} c'est une autre famille. On travaille ensemble, on vit ensemble même si l'on ne s'est pas choisi.

On peut donner son point de vue et faire marcher ensemble la boutique. Nous avons là un but commun, on essaie de prendre l'autre tel qu'il est et là où il en est. Avec tout cela on essaie de bâtir quelque chose ensemble et cela s'apprend.

Chacun a sa place et peut prendre sa place dans la c^{té}. C'est important que la c^{té} crée des liens avec l'extérieur pour se faire connaître, l'aspect solidarité avec des gens proches mais aussi avec des projets plus lointains. C'est important que la c^{té} soit ouverte sur l'extérieur.

Notre soirée se terminait par le mot de la fin donné par soeur Yvette invitant chacun à croire en lui et à apprendre à s'aimer soi d'abord, même si ce n'est pas facile pour pouvoir aimer l'autre comme il est.

Nous avons matière pour donner une suite...

A la prochaine fois.

La rédactrice de service
Marie-Do.